

Administrador:  
Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

de Correos 111  
Teléfono N° 3131

# CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,  
defensor particularmente de la causa católica

50 vs. al Sur del Colegio de Srta

OFICINA

Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00  
Número suelto 10 Cts.

Numero 3950

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 de FEBRERO DE 1933

Empresa fundada en 1911

## RAREZAS

Para Correo Nacional

*Vestido que se usa hace 800 años!* Acaba de celebrarse en Bélgica, Iglesia de San Donato, Arlon, el día de San Bernardo, el dulce San Bernardo! una Misa; la casulla del celebrante era de puro lino, la misma que usó el feliz autor de aquella plegaria que aprendimos todos en las rodillas de nuestra madre. (*Acordaos, oh piadosísima Virgen María...*) Tan estimable prenda únicamente se emplea una vez al año, en la fiesta del conductor de la segunda cruzada.

*Volcán que enseña.* Cuentan de Empédocles que este filósofo, queriendo escribir su nombre en la posteridad, se suicidó arrojándose en el cráter del Etna; pero la montaña, aceptando el bocado que se le cedía, redujo a cenizas el cuerpo, mas vomitó los zapatos del «sabio», de modo que todo el mundo reconoció el trofeo. Cuando éramos niños, una viejecita nos enseñaba algunas nociones de cosas, y, al hacernos la pregunta. ¿qué está

### Estudiante de medicina que en breve partirá al Salvador

Será el cinco del nuevo mes que don Esteban López Varela saldrá del país para trasladarse por tiempo muy largo al Salvador, donde emprenderá los estudios universitarios para la Medicina.

Elemento joven y trabajador, supo distinguirse en el Liceo donde se bachilleró el pasado año. Al despedirlo, Correo Nacional le augura todo éxito en su futura carrera y le desea viaje muy feliz.

haciendo Dios en el cielo?—debíamos responderle:—Ensalzando a los humildes, y aplaudiendo a los soberbios...

*¿Incombustibles?* Hubo tiempo en que se tuvo a la salamandra como un animal que no podía quemarse; pero los naturalistas han probado lo contrario; ahora leemos por allí, que cierta especie de roble enano, goza del mismo privilegio de la incombustibilidad; en Norte América se trata del cultivo de estas plantas en gran escala. También M. Debay discurría sobre los hechos de un árabe, que decían, se introducía en un horno de panadero calentado *ad hoc*; cosas que no queremos discutir.

Por el contrario, si sabemos que los cuerpos de los condenados serán incombustibles, es decir, que no serán jamás aniquilados en aquel lugar de llanto y crujir de dientes.

En un museo de Norte América narra *El Tiempo*, que se posee una especie de pez, que puede también vivir en la tierra, ya que posee branquios y pulmones. Pero (va lo más gordo): desde hace cuatro años, aquel raro animal está durmiendo.

¿Y no hay hombres que tienen cincuenta años de estar dormidos, sin pensar en esa alma que tienen que salvar?

ESMERALDA

### Clases para señoritas y empleados

En su casa de habitación emplazada en el Barrio de los Leones, Avenida Séptima, cerca

de la NUEVA VIÑA, nuestro amigo el conocido maestro don Macabeo Vargas, ha empezado sus lecciones de ampliación de estudios para jóvenes de ambos sexos y para empleados de comercio. Los cursos son confidenciales y económicos. También el profesor Vargas ha dedicado esmerada atención a la enseñanza del castellano a los extranjeros, lo que garantiza en muy pocos meses.



Doña Francisca Miranda de Vega

Estimable y cristiana señora, de cuya sentida muerte dimos cuenta en nuestro número anterior.

Al publicar su retrato renovamos a sus deudos las expresiones de nuestra condolencia.

### Matrícula para mañana

Todos los centros docentes de este país entrarán en grandes actividades desde mañana, pues se inicia el curso escolar y el colegial. Ya la Gaceta ha publicado algunos cuadros de nombramientos y los preceptores se han marchado a la campaña para el desempeño de sus tareas. Quedan por nombrar algunos pocos que está verificando sus exámenes la Junta Calificadora del Personal Docente. Se ha recomendado a las autoridades de policía una ruda compulsión en todos los lugares para la mayor regularización de la asistencia.

### Quejas

Están muy contrariados los choferes de la clase de gasolina que ahora importa el servicio monopolizador, pues le falta a ese combustible eficiencia y con el tiempo encarecer los motores.

Quien haya poseído automóvil o lancha de gasolina, sabe

### Pensionado de Normalistas en Heredia

Nos complacemos en anunciar a todos los padres de familia que han de enviar sus hijas a la Escuela Normal de Heredia que en dicha ciudad las abnegadas religiosas salesianas continúan prestando sus bondadosos servicios en favor de las alumnas que frecuentan dicha Escuela. Es de suma importancia para todo el que

el gran trabajo que constituye la descarbonización del motor, el costo de esa operación y la parada respectiva; pues bien, eso hay que ejecutarlo ahora con mayor frecuencia, puesto que la calidad de gasolina no satisface en cuanto a la que importa el Estado, pues la antigua del comercio se ha agotado.

En el asunto ha intervenido con muy buenas razones el doctor don José Miguel Jiménez, tratándolo con toda seriedad y con base científica, por lo que es dable que el Banco de Seguros reforme la cuarta licitación en trámite y pida al exterior gasolina de mayor eficiencia. Entendemos que de Puntarenas se reciben quejas semejantes por parte de los propietarios de lanchas de motor.

ama verdaderamente a sus hijas y que han de estar lejos de su hogar y de sus cuidados, descansar por completa, confiándolas al cuidado y a las atenciones casi maternas de esas buenas religiosas. Este pensionado tiene también la gran ventaja de que las alumnas pueden estudiar mejor consultando con las mismas religiosas que tienen suficiente ciencia y experiencias para ayudarlas. Con todo, lo principal es que tengan, como allí tienen, una casa de absoluta honorabilidad y donde se les prodigan toda clase de cuidados. Tal vez este pensionado no gustará a las familias o niñas que quieren gozar de entera libertad, mas no así a las que saben que vale más la formación moral y el cuidado social que toda la instrucción que pudieran recibir. Infórmele usted del precio y condiciones para la admisión de alumnas.

### Disculpa

Por dificultades que no nos fue posible vencer, hubo un retraso en el tiraje del presente número. Este involuntario motivo hace que nuestros estimables lectores lo reciban con un día de diferencia. Esperamos que no se les haya perdido el interés y que estén tan empeñados en que no se repita.

## Injusticias e ilegalidades autorizadas por el nuevo Código de Procedimientos Civiles

IV

3) De las nonhaciones

Es una ANOMALIA de la legislación existente, que el Código de Procedimientos Civiles sirve también para reglamentar los procedimientos en asuntos comerciales, pero en realidad deja inuidad de casos al buen juicio de los Tribunales, lo que ocasiona no pocas resoluciones injustas e ilegales y además violatorias de las disposiciones contradictorias en los Códigos Civil y Comerciales. De ahí viene, que una parte de los jueces aplican estos mismos casos considerados por ambos Códigos las disposiciones totalmente distintas de uno o el otro Código, según se quiera favorecer más los intereses de una parte de los litigantes. Para comprobar lo dicho, basta con citar entre muchos casos lo dispuesto en los artículos 140 y 147 de la Ley de Cambios y el artículo 700 del Código Civil, el cual fija los daños y perjuicios ocasionados por mora en el pago de una deuda,

en el pago de los intereses únicamente sobre las sumas vencidas, mientras la Ley de Cambios incluye los gastos de cobro y sus intereses cada vez que la sentencia se ha dictado, a base de una letra de cambio o un pagaré, y el mismo Código Civil se contradice en este punto en su artículo 784, disponiendo que los gastos para hacer el pago son de cuenta del deudor. Mas ejemplo es cuando la liquidación de costas de una sentencia varía inicialmente según se haya resuelto un asunto comercial o un asunto civil en la respectiva demanda. Otro entodo ejemplo en las resoluciones sobre términos de PRESCRIPCIÓN, por cuanto pago se figura de acuerdo con las estipulaciones de la Ley de Cambio (art. 154) y esta disposición legal fija el tiempo de prescripción en los 5 años, que dista

## EDISON MAZDA



El bombillo digno de toda confianza.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial  
Distribuidores.

# Palabra Divina



## Domingo de Quincuagésima

En aquel tiempo tomando Jesús aparte a los doce Apóstoles les dijo: «Ya veis que subimos a Jerusalén, donde se cumplirán todas las cosas que fueron escritas por los profetas acerca del Hijo del hombre, porque será entregado en manos de los gentiles, y escarnido y azotado y escupido, y después que le hubieran azotado, le irán la muerte y al tercer día resucitará». Pero ellos ninguna de estas cosas comprendieron, antes era este un lenguaje desconocido para ellos, ni entendían la significación de las palabras dichas. Y al acercarse a Jericó estaba un ciego sentado a la orilla del camino pidiendo limosna. Y sintiendo el tropel de la gente que pasaba, preguntó qué novedad era aquella. Dijéronle que Jesús Nazareno pasaba por allí de camino. Y al punto se puso a gritar: «Jesús, hijo de David, ten piedad de mí.» Los que iban delante, le reprendían para que callase, pero él levantaba mucho más el grito: «Hijo de David, ten piedad de mí.» Paróse entonces Jesús y mandó traerle a su presencia, y cuando le tuvo ya cerca, preguntóle diciendo: «¿Qué quieres que te haga?» «Señor—respondió El—que yo tenga vista.» Dijole Jesús: «Tenla, y sábetete que tu fe te ha salvado.» Y al instante vió, y le seguía celebrando las grandezas de Dios. Y todo el pueblo cuando vió esto alabó a Dios.

### REFLEXION

El espíritu del mundo, en continua oposición con el espíritu de Cristo y de su Iglesia, produce en los hombres la ceguera que les impide penetrar los misterios de Dios. Abominemos, pues, del mundo, y la luz eterna ilumina a nuestras almas, haciéndonos conocer que la pasión y muerte de Cristo nos dejó la salud, y que en amarle y seguirle está toda nuestra felicidad; sigámosle animosos, proclamemos la gloria de su Nombre, y contra los enemigos que osen estorbarnos, invoquemos al mismo Cristo, diciéndole confiadamente: «Jesús, Hijo de David, tened misericordia de mí!»

### Alcanfor artificial

Los adelantos químicos van a privar al Japón del monopolio del alcanfor, que desde ahora podrá producirse por un procedimiento sintético. A los americanos pertenece la gloria del invento, que no consiste en otra cosa que en la oxidación de la trementina en presencia del ácido oxálico, y bajo la acción de una temperatura elevada. Destilando la mezcla de una tonelada de trementina y de una cantidad suficiente de dicho ácido, se obtiene, al cabo de cinco horas, aparte de varios aceites y otras substancias utilizables en la industria, una cantidad igual al 25 por ciento del peso de la trementina, en alcanfor que en nada se distingue del natural.

### De Naranjo

La gran fiesta de Hijas de María resultó espléndida; tuvo lugar el once de los corrientes, y de casi de todas partes acudió numeroso público de fieles católicos a rendir culto a la Santísima Virgen de Lourdes.

El señor Cuara del Olmo, se muestra agradecido y muy satisfecho; y nos otros lo felicitamos altamente por su entusiasmo religioso, y cabe el decir que su energía es semejante a una planta tierna que no marchita y cada

día crece con más vigor y su desarrollo viene a ser de abundante cosecha. Avanza y no solamente nosotros le admiramos, sino también las gentes que de otras partes acuden en peregrinación!

En toda la novena muy buen predicador, y en el gran día, exhibiéronse los predicadores Pbro. Antonio Coll y un Redentorista, a cual más sobresaliente. El maestro Viquez. Su magnífica orquesta con el simpático maestro de capilla de Zarcero acompañado de la notable cantorcita niña Lola González. Son también dignos de elogio.

Se hacen grandes preparativos para la gran fiesta de Cristo Rey en el Cerro del Espíritu Santo. ¡Venid y vereis!

El Ilustrísimo señor Obispo honró con su presencia a los naranjeños en la fiesta de Lourdes, y se prepara para asistir también a la fiesta de Cristo Rey, en el Cerro del Espíritusanto.

Corresponsal

### Actividades de un agricultor naranjeño

En actividades relacionadas con su condición de productor de panela, visitó esta capital, acompañado de uno de sus niños, el agricultor naranjeño don Faustino Murillo.

## Defenderse del dolor es defenderse de la muerte

La muerte hiere de preferencia a los fatigados, agotados, deprimidos y decaídos.

Evitar el dolor es aumentar la energía, la resistencia y la fuerza de voluntad en el individuo.

No se olvide que la **NERVINA MAGICA** del Dr. Clay

ES EL MEJOR REMEDIO PARA EL PEOR DOLOR Tiene la ventaja sobre otras preparaciones semejantes, que no afecta los riñones ni el corazón.

SUSCRIBASE A ESTE PERIODICO

## MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs, americanos la Edición Económica hecha en papel gaceta 1 dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía cheque particuar añada 25 ct americanos. Pida muestra gratis MENSAJES, Cojtmár, Habana, Cuba.

Sotanas, esclavinas y sobretodos

R. A. Miranda se los hace a precios módicos Sastre cortador

300 varas al Sur del Teatro América, frente a Mongito.

## Se quieren más viajes de avión para El General

Para dos semanas más está comprometido el pasaje de aviones a la región del General, pues estiman los habitantes de esa fértil zona que el transporte además de cómodo resulta más barato que el de acémilas. Por eso se gestiona para que la nueva empresa corra un aeroplano más por semana, a lo menos durante el verano. En cambio el servicio no se ha podido regular para la zona de San Carlos por falta de buenas condiciones atmosféricas y de un campo seguro para el descenso de las máquinas.

## Actividades de la Liga de Acción Social Católica de la Parroquia de La Merced

Por haber disfrutado de vacaciones, lo socios de tan importante organismo habían suspendido sus sesiones, pero como ya se inicia marzo, volverá a convocarse a sesiones ordinarias, entendemos que seguramente el próximo miércoles a las 19 horas.

Mayores bríos cobrará la sociedad y nuevos planes de trabajo social-religioso serán ejecutados con el asiduo concurso del Padre Director Presbítero Valenciano y los señores socios.

## Hermoso escaparate con toda suerte de útiles y libros

Hemos podido admirar una vez más el buen gusto y admirable exhibición de útiles y libros en las vitrinas de la librería Sauter y Compañía, antes Lehmann. El surtido se ha agrandado de modo especial este año y allí encontrarán los padres de familia preciosos ventajosísimos y todo lo que pidan los maestros.

Además, están ya a la venta los nuevos textos nacionales de lectura que son la última palabra en trabajos tipográficos y que solo contiene asuntos nacionales.

Hacemos buena recomendación de los servicios de ese importante centro.

## Duelo blanco en el hogar Lizano-Castro

Digimos en nuestra edición anterior que la niña del hogar Lizano Castro estaba muy grave, sin pensar que esa misma fecha iba a fallecer como en efecto sucedió, dejando a los padres en tremenda aflicción, por lo que ahora les presentamos nuestro pésame, deseando que tengan cristiana resignación y todo consuelo. Vaya también nuestro pésame para sus abuelitos y tios,

Nuestro pensar

# Remedios para la crisis

El momento económico se agrava. El malestar del obrero y las necesidades de los campesinos arrecian y ya se van oyendo furios de tempestad.

Y es que el movimiento comercial disminuye cada día más y la industria se halla casi paralizada.

Sólo tiene vida, pero lánguida y poco reproductiva, la agricultura.

Y esto que por estar acabándose de movilizar la cosecha del café, y por procederse dentro de poco al pago de ella.

En cambio los cultivos de caña con sus labores de panela y azúcar, claro es que arruinan a quienes en ella intervienen.

El estado actual del cultivo del banano no es remunerador, pues se limita a la entrega de la fruta, y al decir de la propia Comisión Bananera de Diputados, los últimos convenios no se cumplen con la exactitud y amplitud deseables.

Un factor malo y bueno. El del cambio al 475% con el propósito de llevarlo al 500% según el deseo de la propia Junta de Control de Cambios.

Malo para el pueblo que ha de pagar más cara la manteca, el arroz, las telas ordinarias y algunos otros productos de urgente necesidad y consumo, pues si en la práctica el cambio está fijado al 475% gracias a la habilidad financiera del Administrador del Banco Anglo, por fuera las letras se pagan al 500 y hasta el 525.

Bueno para los agricultores, dicen unos pocos, porque así se les liquidará mejor su cosecha de café, lo que para nosotros personalmente es una utopía.

De otro lado, óigase bien, el comunismo crece, y sus adeptos no pierden oportunidad para loarlo y llevar más prosélitos, si bien engañados por ese espejismo de creer en doctrinas que es tan o bien desacreditadas, o bien por probarse.

¿Remedios para la crisis?

Cada uno da el suyo, y cada quien se convierte en economista. Nosotros sólo pensamos que el dinero que existió hace cinco años, está aquí todavía, y seguramente multiplicado, pues la crisis se ha prestado para negocios leoninos y bien garantizados.

Los pudientes, deben movilizar sus dineros, activar la industria, agrandar los cultivos y emprender en la construcción.

El trabajo agrícola traerá consuelo y bienestar al campesino, el cual seguirá viviendo tranquilo, y no creará en el paraíso que le pintan los señores rojos que no lo han podido labrar ni para la propia y desventurada Rusia.

La industria y la construcción traerán el privilegio de ocupar a los artesanos y hacerlos creer en lo único efectivo que es el trabajo. Y trabajando ellos, remunerándoles honradamente su trabajo, despreciarán el bolcheviquismo y dejarán de pensar en bombas, incendios y asesinatos.

Todos, según el Evangelio, tenemos derecho a la vida. Si los pudientes, no los llamemos ricos, gozan gracias a Dios de mayor bienestar en esta hora negra del dolor, que abran su caja y pongan en marcha su capital.

Aun puede la nación producir mucho, cuando no todo lo que importamos, y el desarrollo de este plan movilizaría tanto brazo parado, que quizás mañana, en un minuto de desesperación, no se a. me con la herramienta, sino con los instrumentos de la muerte.

La hora es para meditar, y otro día seguiremos estos apuntes.

Macabeo Vargas Castro

# Rafael Meza N.



Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE.

Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos. TELEFONO 4215

## Lea domingo y jueves este bisemanario católico

La segunda sección del folleto fue preparada por el Rev. D. Jorge Johnson, Director de Departamento de Educación de la Conferencia Nacional Católica de Bienestar y la Señorita Inés Collins, bibliotecaria en la misma organización.

La clasificación primera, en que se da una lista de libros y artículos trata acerca de los aspectos de la psicología en la enseñanza religiosa, agencias para la instrucción del carácter; y la historia del movimiento hacia el desarrollo del carácter en los Estados Unidos. En la segunda clasificación cita los artículos sobre las influencias religiosas de una educación católica en el colegio, la preparación religiosa de los maestros, y las informaciones en el procedimiento y las actividades de la escuela que tengan conexión con el desarrollo del carácter.

La clasificación primera, en que se da una lista de libros y artículos trata acerca de los aspectos de la psicología en la enseñanza religiosa, agencias para la instrucción del carácter; y la historia del movimiento hacia el desarrollo del carácter en los Estados Unidos. En la segunda clasificación cita los artículos sobre las influencias religiosas de una educación católica en el colegio, la preparación religiosa de los maestros, y las informaciones en el procedimiento y las actividades de la escuela que tengan conexión con el desarrollo del carácter.

Dulce de admirable calidad se vende a una tapa por un diez y en cantidad a siete y seis céntimos la libra

El azúcar ha observado una reducción de 50 ct. por quintal.

## Imp. CARTIN

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Nochebuena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

### LAS CRIATURAS

Deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repaición de niños pálidos, raquiticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y oasta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

### Crimen infantil

Los anales policíacos trajeron el viernes la noticia de un nuevo crimen cometido en esta ciudad en daño de un infante que apenas alcanzó la vida, según se cree que por intervención de una comadrona sin título, sin escrúpulos cristianos. El hecho sucedió en la barriada de Luján y la madre en estado agónico fue llevada para las atenciones del caso a la Maternidad Carit. Los jueces y los detectives por su parte hacen las investigaciones del caso. El mal ejemplo y la falta de sanción en estos sucesos, hacen que de vez en cuando las madres desnaturalizadas cometan estas faltas.

### Baja de dulce

En esta semana ha sido mayor la bajada del dulce y por eso los cañeros están desesperados. Si bien la Fabrica Nacional de Licores ha abierto las puertas a la producción para una cantidad mensual de cien mil kilos, apenas servirá partida para colozar el exceso de producción.

### Excursión a Panamá

Será hoy por la tarde que un grupo de personas embarque en Puerto Limón con rumbo a la Zona canalera para pa-

sar allá cinco días y gozar de Carnaval. La empresa la era ganizó el BARCELONA FOOTBALL CLUB de Limón y ha habido mucho entusiasmo. Serán como 4 los viajeros a quienes deseamos toda dicha y la mejor oportunidad de divertirse en el vecino país.

## Lo que se cuenta

Que el costo total del Paseo Colón es de \$ 800,000.

—Que el 1° de marzo quien no haya hecho su declaración de Cédula Personal será multado con \$ 5 00

—Que don Ricardo cansado de tanto asunto municipal capitalino, restaurará de un momento a otro las comisiones técnicas.

—Que ya se hace campaña para diputados en Acosta y en Puriscal, pero que en esta vez el ricardismo hará mesa limpia.

—Que el camino de Acosta necesita 26 kilómetros, mientras que el viaje de Naranjo-Palmare sólo requiere el arreglo de 8 kilómetros, pero que en aquel hay señalados intereses.

## Al vuelo

Don Manuel Fallas Salazar ha sido elegido fontanero municipal, por lo cual lo felicitamos.

—La Srta. Estela Sánchez se retira de la Dirección de la Escuela España. En su lugar se nombrará a la inteligente institutriz doña María Alfaro de Mata.

—Mister Wolf va a construir un hermoso edificio de cemento armado en la Calle 2ª y Avenida 12, cerca del Porfirio Brenes. Bien, porque así habrá más trabajo para albañiles y carpinteros.

—Parace que en breve se abrirá un 6º. grado en Coronado, para lo que se hacen gestiones.

—En marzo se harán las primeras exportaciones en grande escala de café para Francia.

## EL AMO

El fracaso es mi dueño: marcha siempre a mi lado y echa abajo mi sueño.

Soy su esclava y en vano rebelarme pretendo de su yugo tirano.

Junto a mí vigilante va escoltando mi paso con su paso gigante.

Es el amo y rendida al poder de su fuerza me dejó sometida.

Cuando miro al mañana, él irónico dice: Soy su sombra liviana.

Soy tu sombra y no quieras libertarte del yugo de mis manos ligeras;

Sigo siempre tu paso y echo abajo tu ensueño porque soy el fracaso!

ROSARIO SANSORES



Gets-It alivia el dolor quita los callos.

Las boticas lo venden

### Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

**KODAK**  
**ó AGFA**

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES

y demás útiles a los precios más favorables en la

**LIBRERIA LEHMANN**

(SAUTER & Co.)

### Un folleto sobre educación religiosa publicado por el gobierno de los Estados Unidos

Washington, Ola Nueva) La Oficina de Educación del Departamento del Interior de los Estados Unidos ha publicado el folleto «Bibliografía de Educación Religiosa». Este folleto es la primera publicación del gobierno federal que trata

exclusivamente sobre Educación religiosa y ofrece una lista de libros y artículos que pueden usarse en la educación por los Católicos, Protestantes y Judíos.

La segunda sección del folleto dedicada a la Edu-

## Colegio Seminario

La matrícula queda abierta desde el lunes veinte de Febrero de ocho a diez y de dos a cuatro.

Las clases empiezan el miércoles ocho de Marzo a las ocho horas.

EL DIRECTOR

### Injusticias e ilegalidades . . .

rren desde el día en que la letra de cambio se presentó al deudor para requerir su pago después de su vencimiento, mientras el artículo 874 del Código Civil dice, que la prescripción de las acciones comenzará a correr desde el día en que la obligación sea exigible.

Si por lo mismo, como muchas veces sucede, un Juez Civil aplica en el cobro de un pagaré con varios plazos ilegalmente las estipulaciones del Código Civil, entonces declara prescrito un pagaré en que solamente uno de los plazos está vencido y los otros todavía no, pretextando, que el artículo 777, inc. 3º del Código Civil declara exigible toda la deuda, cuando se haya dejado de cumplir uno sólo de dichos plazos. Para hacer mayor la confusión en este respecto, hay jueces, que aplican el artículo 208 del Código de Comercio, considerando la prescripción de una obligación mercantil como uno de los efectos de la morosidad y por lo tanto principian a contar los términos de prescripción desde que se hayan comenzado las gestiones judiciales. Aquí cabe preguntar, si podría haber prescripción en estos casos en presencia de los artículos 878 y 879 del Código Civil, los cuales estipulan, que la prescripción negativa se interrumpe por cualquier gestión judicial o extrajudicial para el cobro de la deuda?

Una prueba más, que es lamentable la reglamentación defectuosa de asuntos comerciales en el nuevo (y viejo) Código de Procedimientos Civiles, vemos en la reciente disposición legal (Ley del 1º de Febrero 1933), que reforma los artículos 66 y 70 de la Ley

Orgánica de Tribunales, fijando como límite de asuntos CIVILES de MENOR CUANTIA la suma de ₡ 500, sin mencionar los asuntos COMERCIALES, que han de resolver los Tribunales Civiles? Tendrán que abstenerse de conocer de todos los asuntos comerciales (Pagarés etc., los Alcaldes, por cuanto la ley del 1º de Febrero corriente no menciona más que los asuntos civiles? ¿O pasará en estos casos lo mismo que está sucediendo que por falta de reglamentación adecuada los límites de jurisdicción entre asuntos CIVILES, COMERCIALES y PENALES están desapareciendo y puede un JUEZ CIVIL—sin expresa disposición legal—invadir las demás jurisdicciones? Así fue posible, que recientemente un Juez Civil decretó EXCARCELACION de un detenido sin estar puesto a la orden de un Juez COMPETENTE y después la revocó sin notificación anterior al detenido? ¿Cómo se entenderá que el Código Civil mantiene en su artículo 752 la suma de ₡ 250 como límite de menor cuantía en todo acto jurídico y no fue reformado por una ley idéntica a la citada?

Un aficionado del Derecho  
Continuará

### Liga de Acción Social Católica

Como en años anteriores, la LIGA DE ACCION SOCIAL CATOLICA reanudará sus actividades el primer miércoles de marzo. Deber nuestro, es, pues, recordar muy atentamente a todos los socios de esta Sociedad, que viene laborando con tanto provecho de los intereses social-religiosos, la reapertura de las asambleas semanales. El próximo miércoles, a las 8 p. m., será, pues, la primera reunión del año, y creemos demás insistir en la puntualidad de los asociados.

JUAN F. RODRÍGUEZ  
Secretario

### Dr. J. Guillermo Meza Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 30.00 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que os acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia Teléfono N. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

## En la cruz

Dicen que cuando Cristo agonizaba, llegó del Occidente, en medio de las auras vespertinas a posarse en la cruz ensangrentada, en enjambre de errantes golondrinas. Y, cuando el populacho enfurecido colmó al mártir de escarnios y salivas y el sol horrorizado cerró sus ojos y enlutó sus galas, las aves compasivas en torno al moribundo revolando, de sus sienas divinas sacaban con los picos las espinas y enjugaban la sangre con las alas. En memoria de aquello, desde entonces cuando en cruz de dolores clava la humanidad, ingrata siempre, a los que por su bien son luchadores. El mártir del Calvario les envía consuelos y esperanzas, cual bandada fugaz de golondrinas a arrancarle del alma las espinas

Hdolfo León Gómez

Envío de José Angel Lagos U.

### Suscríbase a este bisemanario

### Gran Turno Feria a beneficio de la Capilla y Colegio de Los Angeles

La hermosa Capilla dedicada a la Reina de los Angeles que tan importantes servicios viene prestando a la sociedad josefina tan amante de la excelsa Patrona de Costa Rica, y sobre todo le

Colegio cuyos frutos culturales ya han empezado a gustar un gran número de padres de familia de distintas regiones de la república necesitan un nuevo esfuerzo de los amigos de estas obras de progreso, que desde sus comienzos han venido secundando nuestro empeño por verlas cuanto antes terminadas. A todos, pues, dirigimos esta atenta invitación para el Turno Feria que hemos de celebrar el primer domingo de marzo.

#### NOTAS

El Gran Turno Feria se celebrará en los espaciosos patios del Colegio; La Comisión del Carmen tendrá sus mesas bien provistas en el patio del centro, disponiendo para su servicio de las galerías del segundo piso y de la terraza; para evitar la aglomeración de la gente ha dispuesto que sus amables visitantes se provean a la puerta del Colegio de UN VALE de CINCUENTA CENTIMOS que deberán gastar en lo que más le agrade. Las demás Comisiones trabajarán en el gran patio y galerones del este que ofrecen las mayores comodidades para el público.

La víspera del Turno grandes



La IMPRENTA CARTIN

le hace sus trabajos, ordénelos enseguida.

cenas, los clásicos tamales, sabroso mondongo y toda clase de golosinas.

Habrà buena música, buena pólvora y sobre todo derroche de entusiasmo y alegría. Las Comisiones trabajan activamente, el público espera impaciente el GRAN FESTIVAL.

Esperamos la eficaz cooperación de los Barrios cercanos, sobre todo de los buenos amigos de San Sebastián y de Hatillo, siempre prontos a colaborar en esta grande obra.



# Cerveza TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor